

## Außerparlamentarisches Bündnis für die Umsetzung der UN-Behindertenrechtskonvention in Thüringen

Jörg Bansemer (Sprecher)  
LV „ISL“ in Thüringen e.V.  
Hermann – Pistor – Str. 1  
07745 Jena

c/o Jürgen Pfeffer (Sprecher)  
Verband der Behinderten  
Thüringen

An den Petitionsausschuss  
des Thüringer Landtags

### **Gleichstellung behinderter Menschen in Thüringen nach Maßgabe der UN- Behindertenrechtskonvention !**

Der Freistaat Thüringen hat nach Inkrafttreten der UN-Behindertenkonvention noch nicht das Thüringer Gleichstellungsgesetz novelliert.

Der durch die UN-Konvention eingeleitete Paradigmenwechsel ist für Menschen mit Behinderung in Thüringen noch immer nicht greifbar.

Gegenwärtig werden behinderte Menschen im Freistaat Thüringen trotz des bestehenden Gleichstellungsgesetzes in maßgeblichen Bereichen wie Arbeit, Bildung, barrierefreien Zugängigkeit und Nutzbarkeit von Gebäuden und Verkehrsmitteln weiterhin benachteiligt.

Daher fordern wir heute im Namen der Thüringer Behindertenverbände und Selbsthilfeinitiativen die Landesregierung auf, das Landesgleichstellungsgesetz an die Vorgaben der UN-Konvention anzupassen.

Wir fordern:

- **umfassendes Benachteiligungsverbot behinderter Menschen**
- **Ausbau der Rahmenbedingungen für inklusive Erziehung, Bildung und Ausbildung**
- **Barrierefreiheit von öffentlichen und öffentlich genutzten Gebäuden, bei Verkehrsmitteln – und anlagen, der Kommunikation und Information**
- **die besondere Förderung behinderter Frauen**
- **Arbeit, Assistenz und Budget**
- **Verbandsklagerecht und Beweislastumkehr**
- **Stärkung der Rechte des Landesbehindertenbeauftragten**

Wir fordern den Petitionsausschuss auf, sich dafür einzusetzen, dass die Landesregierung zeitnah ein wirkungsvolles Landesgleichstellungsgesetz in Umsetzung der Vorgaben der UN-Behindertenrechtskonvention im Namen der 352.886 behinderten Menschen in Thüringen verabschiedet.

Die Petition wurde am 03. Mai 2011 von den TeilnehmerInnen des Treffens des Außerparlamentarischen Bündnisses in Thüringen für die Umsetzung der UN-Behindertenrechtskonvention verabschiedet.